
Compte-rendu du premier chantier au stade Huvier, le 22 octobre 2011. 

 

Le rendez-vous était fixé à 14h30. Huit personnes étaient 

présentes avec gants et sécateurs… 

Rappelons que nous signons une convention avec la Ville 

de Boisy le Sec pour l’utilisation d’une petite surface sur 

les anciens tennis en terra battue. Notre projet est d’y 

installer une banquette de fleurs sauvages pour les 

insectes butineurs. Ce projet permettra de mettre en 

œuvre des actions pédagogiques à destination de 

différents publics, pour faire connaître la flore sauvage 

locale et impulser une réflexion sur la gestion différenciée 

à mettre en œuvre dans les espaces verts noiséens. En 

matière de gestion différenciée et de jardinage sans 

produits phytosanitaires, la ville de Noisy le Sec est en 

effet  très en retard sur les autres villes. 

A ce jour, la convention n’est pas encore signée, mais 

Bernard Girault (conseiller municipal en charge des 

Espaces Verts) nous avait autorisé l’accès, et nous 

souhaitions travailler avant les rigueurs de l’hiver. Cette 

journée, qui avait commencé fraîchement, fut  

ensoleillée, et très agréable. 

 

Nous avons arraché le lierre et les ronces, ainsi qu’une 

souche de Robinier faux acacia. Toutes les petites racines 

ont été soigneusement enlevées. Beaucoup de coccinelles 

qui se préparaient à hiberner à l’abri du lierre sont parties 

se réfugier plus loin. La terre battue rouge des anciens 

tennis contient des lombrics comme une promesse de 

fertilité.  Nous y avons  dérangé un mille-pattes aux 

longues antennes…  

Penser à avoir le Chinery à portée de main pour 

déterminer les insectes. 

La couche de terre rouge est assez épaisse. Lors du 

griffage, nous n’avons pas touché la couche de pierres de 

drainage sous-jacente. Et les déchets verts ont été 

enlevés. 

Ludovic, qui travaille aux Espaces Verts de la ville de Paris 

nous a conseillé un épandage de copeaux de bois pour 

empêcher le lierre de revenir. 

Les plantes que nous avions prévu de prélever dans la 

pelouse (Tussilage, Linaires) n’étaient pas visibles à part 

quelques Mauves rabougries. 

Faut-il semer maintenant ou au printemps ? Faut-il 

épandre ? Peut-on trouver des copeaux de bois dans le 

service des Espaces Verts. Il est décidé de rencontrer 

Monsieur Godard, directeur des Espaces Verts, pour lui 

demander conseil et voir si nous pouvons accéder à des 

ressources municipales… Voir si on peut trouver quelque 

chose pour faire les bordures (rondins), pour faire buttoir 

lorsque le prestataire viendra tondre la pelouse. 

La banquette couvre une surface assez importante. Elle 

est profonde. Audrey propose s’installer des petits 

passages transversaux qui permettraient au public de 

s’approcher pour mieux voir les plantes. Il faudrait alors 

couper le rectangle en plusieurs carrés, avec, peut-être 

des thématiques différentes. A réfléchir. Il faut tester les 

plantes pour voir lesquelles prendront facilement. 

Il est envisagé de placer des pancartes explicatives sur le 

grillage. Voir si la Mairie est d’accord. 

Nous contacterons lundi Bernard Girault pour la signature 

de la Convention. Une signature officielle médiatisée nous 

permettrait de communiquer sur le projet.  Dans le même 

ordre d’idées, il faudrait faire une inauguration officielle 

au printemps, peut-être couplée avec un pique-nique 

associatif … 


